

NÉMESIS

AÑO 1°

LIMA MAYO 27 1906.

NUM 2

¿ QUÉ ES ANARQUIA. ?

(A mi Madre)

Anarquía es el sueño venturoso del poeta, la visión deslumbradora de las almas grandes, el anhelo de los corazones nobles, la aspiración sublime de los seres ávidos de justicia.

Es el pensamiento humano en su mas alto vuelo, aguilatarevida que conquista el espacio insondable, vistiéndose con rayos de sol, a quien desafía, escudriñando con sus ojos el corazón del hombre.

Anarquía es la secreta poesía del amor, es la estrofa vibrante de los besos perdidos, el poema de las almas que se buscan, el parto de un mundo en su eterno germinal, el viento que lleva la semilla creadora, el aliento vivificante del céfiro que ondula flores exuberantes cuajadas de rocío.

Anarquía es el conjunto diverso y armonioso de las pasiones; la vida en toda su grandeza encerrada en una aspiración; el vuelo de las almas hacia el grande y sublime amor!

!Es la vida!

Anarquía es el llanto angustioso de la madre anémica, que abre su cuna estrujando sus pechos áridos; es la queja dolorosa de los seres abrevados en el cáliz de la amargura; es el último estertor del vagabundo que se retuerce de frío bajo los puentes.

Es el sollozo abrumador que exhala las páginas sangrientas de la historia, la infinita amargura que aportan las tinieblas donde se perpetraron tantos crímenes!

Anarquía es el espasmo doloroso de las carnes flaj-ladas; es la lágrima arrancada inocente mente es el fragor macabro de los cuerpos que se balancean en las horas infames.

La contracción suprema bajo el golpe de la enchilla.

Es el choque de la ola de sangre que mancha la sociedad mal dita, el crujir de los huesos que ahogan compñas, teatro de inhumana matanzas.

Es el canto triste de todos los sufrimientos condensados, la estrofa desgraciada de los dolores anónimos.

Anarquía es el vómito de sangre de la costurera tísica, los fragmentos informes del cuerpo arrebatado por la plebe, la mancha roja con que el gobernante tiñera el palacio, de la frente deshechada del obrero.

Es el grito de horror de la Humanidad dolorida.

Es el dolor

Anarquía es el Germinal que exhala la garganta agrietada

El grito potente del rebelde sin Dios ni Amo que ahofetea con su odio el rostro del tirano.

El meridiano histórico del futuro que no transige

La protesta airada de la Humanidad herida en su dignidad.

El ruido de las hoces que se arfan para segar los tallos mas grande; el vulgor del puñal que rompe el pecho de un verdugo del pueblo.

Es la Venganza que cria en sangre en los oscuros calabozos, el ruido de la cadena que ajitan las almas rebeldes!

Es el incendio, la roja llamada que se divisa, es la maza petrolera que se venga.....

Por eso soy anarquista.....
ma bre mía; por que sueño y espero, porque siento y sufro; porque soy rebelde y luchó!

I. P. Lombardozzi.

RESURGIT.

No estoy vencido. Mi orgullosa frente
Levanto de la vida en el combate
Y altivo espero el enemigo embate,
Como el peñón la furia del torrente.

Mi espíritu genial temor no siente
El golpe de la suerte no me abate.
Mi corazón en la esperanza late,
De luchar y vencer mientras es liente.

El espíritu es del aguila altaera
Que, con las alas azotando el viento,
Navega audaz en la azulada esfera.

Tambien yo, cual el aguila arrogante,
Triunfador me alzaré — tengo su aliento,
Y a través de las tumbas, adelante!

D.F.E.

Muchos personas serian capaces de matar a un hombre para suavizar la piel de sus botas con la grasa del muerto.

A. Schopenhauer.



Yo q' soy un pretendiente de futuro diputado, no permito que la gente crea que estoy chiflado.

Pues, a mi grand's aprietos pará hacerme popular, se vienen estos sujetos en mis barbas a burlar.

¡El Pueblo! necio bologno de insensata candidez o se lo lleva el demonio o yo lo pondré a mis pies

¡Patria Honor! Virtudes, Leyes que poderoso argumento son a manera de brida del Pueblo ese gran jumento.

El Pretendiente.

PLUMIFEROS

No es de ahora que los plumíferos que viven como los cerdos en camotal repleto, tratan de hacer creer que vivimos en mejor de los mundos posibles.

Para estos satisfechos, no existe la miseria, ni la explotación y burgueses y proletarios se dan el beso fraternal de hermanos.

Pero no es de ahora que salen con sus divagaciones estos señores

Ahora dos años ó poco más, un doctorcito de los muchos con orejas de asno que sarandean su

doctorado entre la bellaquería de las multitudes, en medio mil disparates, para justificar, lo mismo que hoy dicen los plumíferos de que tratamos, nos decía, que aquí no había desigualdad, que junto a la casa de un rico levanta ba su fachada un callejón de parias; y que el trabajador que admira los manjares que exhibe en sus escaparates Bartoloto, podía comerlos comodamente en la cobacha; y así por el estilo, absurdo y medio para terminar abogando por un *Socialismo color violeta*,

Natural es que a los que no les conviene ver lo pavoroso de la situación del proletariado, traten de convencer al hambriento, que no se le hambre que gruñe su estómago; al harapiento, que no son mugrietas hilachas, las que cubre su piltrajudas carnes, y por ultimo convencer a nuestros peones; que con un sol que ganan pueden vivir y gozar, como los que escribiendo mentiras y sarcasmos hirientes, pueden lucir redondos vientres, aunque a la verdad, tengan el cerebro repleto de estopa.

Pero afortunadamente bien sabe el pueblo, que estos entintadores de periodicos a tres centavos, son los peores enemigos de su bienestar y resurgimiento, para que nos detengamos nosotros a destrozar todo ese ható de palabras sin sentido que contienen sus afirmaciones.

RAYOS

BUENAS OBRAS.

No podemos quejarnos, los buenos sentimientos que a este pueblo le tienen, se traducen en hechos reales, *arruinarlo, envilecerlo degradarlo* ¡he que tal! mas no se puede pedir, y las invasiones de bondades se hacen cada dia mayores, y la erupción de fryles como zanganos que combatidos buscan

asilo en colmena, que mejor se presente zumban lo sus latines; que importa! el pueblo los sostendrá he ahí la solución; ahora un quidam nos visita, y en el acto al hambriento pueblo, se le quita el pan y obsequia festines al huésped; la vida sigue encareciendo, el hambre en aumento vá, y los chiuos por llegar, que importa: que anémicas y deformes razas nos vengan a civilizar, y por esto el pueblo entrega la mitad de su producción.

Proto seremos así, unos monigotes endebles de fricida estructura y de mirar asiático, como diria un periodista cursi.

ADVERTENCIA.

El compañero Zevallos, ha asumido la responsabilidad que ante la ley de imprenta, tiene el editor.

En Prosa vil.

Si, en prosa vil, hay q' hacerle un palique minúsculo, a hojas repleta de vilezas, si de esas q' galantes ó groseras, contra el sentido común y la moral y el buen gusto ofenden en vil manera.....

Pero, a la verdad, que no se merece, esa chiquilleria, que pretende explotar la pornografía, con mengua de los dos centavos de incauto lector, gastar tinta en el

Habrase visto Perico contar la lascivia loca que las carnes sonrosadas de una virgen provoca

Decir en *virgenes locas* mucho que nadie lo entiende....

y to lo esto, precisamente, todo un señor que *profesa la religión del pueblo* y como la religión en pongo yo debe ser la de abyección el profesado, la emprende con la pornografía.....

Apaga y ván nos Cholo

IMP de Nemesias Pilitricas 44

HAY LEYES.....

Tal es la pregunta que hacemos: pues, si la hay..... a cumplirlas. Esto decíamos apropiado, de la prisión que hicieron de dos extranjeros, que dicen son anarquistas, a los cuales con violación de la ley, se les a tenido más de cuarenta y ocho horas incomunicados, y sin entregarlos al juez, que debe castigar ese crimen de libre pensar.

Vivimos acaso, en una horda o tribu, donde los caciques son unos cuantos gomosos, que entre cocktails, ha en lo que les da la gana?

Espéramos ver el fin de este asunto, para saber la manera que debemos emplear en ellos, y el juicio que merecía este país.

La libertad de que aquí se goza, no es preferible por cierto, a la tiranía europea, halla las leyes cuando no son cumplidas ó respetadas, el pueblo haya los medios de hacerlo, y aún los que profesan las ideas anarquicas, no son castigados jamas, por el capricho de mentecatos que creen que el mundo les pertenece, por llevar levita y chistera.

A última hora sabemos que un sujeto que fué, llevando unas frazadas a los presos, también sido encerrado y incomunicado; ahora si las autoridades comienzan así, ya sabremos lo que queda hacer....

Nuestros lectores; estarán al corriente de lo que en esto pase.

NOTA NEGRA

Fatalmente todo agoniza aquí; naufraga, en un mar de venaidad y fanatismo; y obras nuevas ó viejas, todas llevan impreso el estigma abaldrante de la degeneración de este pueblo, llamado a desaparecer, como un obstáculo para el progreso universal.

En el orden político: un inmun-

do pantano donde chapotean las ranas de nuestro morboso mundo palacigo.

En el orden social: las incesuosidades, en monstruosas espumas de criminalidad ó hipocresía.

En la invasión religiosa: el aplastamiento de un pueblo de eunucos, por la sotana agresiva, pestilente y ruin que por doquier campea victoriosa, como la más elocuente afirmación: de que en un revuelto cementerio solo los cuervos destacan erijida su faz insolente y catoliana, sus picos insuaciales.

Y luego. Donde más los sin tomas de vitalidad ¿donde?

Aquí, no hay mas vida que aquella, fermenta tras de las blanqueadas paredes de un sepulcro, con sus emanaciones nauseabundas.

Juventud ¡vana palabra sin aplicación. La Juventud que en todas partes es la avanzada que rompe la marcha por los nuevos caminos, aquí es la reserva que sigue por la pendiente de indig-nidad, de degeneración y de infamia.

No existe la vida, en ninguna de sus manifestaciones; y ¡guay! de los que intentan romper con un estado de cosas semejante.

Todas las sabandijas sociales, todos los confabulados de la sombra, todos los *petit Jesus* de la degeneración, formarán la falange morbosa que obstaculizara sus iniciativas generosas y levantadas.

Y esa voz ó voces innovadoras bien pronto tornaran al silencio, cediendo a la ambiente, ó a la inseguridad del propio valor.

Y así, entre un grito de alarma y una grito insensata, insegura y cobarde, que altera por instantes las superficies verdosas de este pantano, todo torna luego a la descomposición silenciosa, al se-

pulcral de las grandes negaciones

De ahí que los creen en generosos ideales sean tan pequeños y contrahechos, como la gran deformidad que los rodea.

Pero reconocer tanta pequeñez no quiere decir, que debemos cubrir con nuestro silencio, que sería criminal.

Que junto con el apóstrofe condenador, sea la sátira hiriente y punzadora.

Mientras los pontifices del escándalo rien de sus propias aberraciones, los que no avergüenzan la vida, los que intentan saltar por sobre la social degeneración, que con su empuje vigoroso intenta de secar el pantano, y llevar oleadas de purificación!.....

Han Zerbardo

L A B O R

Sobre la tierra estéril desolada
negra tierra en silencio endure-

cida
tierra sobre la cual nada e, ni nada
canta jamas el himno de la vida
arroja el labrador con mano ruda
la semilla que el sol fecunda a be-

ses
y se viste la tierra antes desnuda
con arboles en flor que estaban
presos.

Pueblo; que ignoran sus derechos
duerimen
como la tierra estéril. Vél coyuntura,

los tiene esclavos mientras llega
el germen
de libertad que salva y que fecunda
entonces en oceanos sin orillas,
se agitan tempestades populares
cuando destrozadas las Bastillas
y para la Razón se alzan altares.

F.M.

NÉMESIS

HOJA LIBERTARIA

Precio - 2 CTS.

8 HORAS

DE

TRABAJO

PUEBLO

Hacedlas

practicas

A TODAS LAS PUBLICACIONES LIBERTARIAS

DESEOSO DE DAR MAYOR IMPULSO A LA PROPAGANDA «NÉMESIS» SUPLICA ENVÍEN SUS HOJAS Y REPRODÚSCAN ESTE AVISO.
DIRIJIRSE: CARLOS ZEVALLOS A.
LIMA — PERU

AVISOS

El compañero I. P. Lombardozi desea reanudar sus antiguas relaciones con los grupos libertarios, edite en esta; y solicita para su labor de propaganda le envíen sus publicaciones.

Dirección: Payta.

PIMIENTEL

Y
ORTEGA
AGENTES